
Gemeinde Wusterhausen/Dosse
-Amt für Innere Verwaltung/Bildung und Soziales - 27.11.2023

Niederschrift der Sitzung des Kultur- und Sozialausschusses vom 29.08.23

Beginn: 19:30 Uhr
Ende: 21:02 Uhr

Ort der Sitzung: Strandbad Wusterhausen, Uferweg 2, 16868 Wusterhausen/Dosse

Anwesend: Anwesenheitsliste
Gäste: Anwesenheitsliste

Tagesordnung:

Öffentlicher Teil

1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der Anwesenheit 
und der Beschlussfähigkeit

2. Änderungsanträge zur und Feststellung der Tagesordnung

3. Entscheidung über Einwendungen gegen die Niederschrift über den öffentlichen Teil der 
letzten Sitzung

4. Einwohnerfragestunde

5. Behandlung der Anfragen der Ausschussmitglieder

6. Beschlussempfehlungen (nicht belegt)

7. Beratung

7.1. Strandbad - Saisonauswertung 2023, Ausblick 2024

8. Einwohnerfragestunde

9. Informationen

Öffentlicher Teil

Zu TOP 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der Anwesenheit und der 
Beschlussfähigkeit

Herr  Eichmann  begrüßt  die  Anwesenden  und  eröffnet  die  Sitzung  des  Kultur-  und  Sozialausschusses.  Die
Ordnungsmäßigkeit  der  Ladung  wurde  festgestellt. Von  6  Ausschussmitgliedern  sind  4  anwesend.   Herr  Berber,  Herr
Schimpke und Frau Wlodarski  sind entschuldigt. Der Ausschuss ist beschlussfähig.

Zu TOP 2 Änderungsanträge zur und Feststellung der Tagesordnung
Es liegen keine Änderungsanträge vor. Die Tagesordnung wird einstimmig angenommen. 

Zu TOP 3 Entscheidung über Einwendungen gegen die Niederschrift über den öffentlichen Teil der letzten 
Sitzung

Gegen die vorliegende Niederschrift des öffentlichen Teils vom 23.05.2023 liegen keine Einwände vor. Die Niederschrift ist
somit bestätigt.  
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Zu TOP 4 Einwohnerfragestunde

Keine Anfragen 

Zu TOP 5 Behandlung der Anfragen der Ausschussmitglieder

Herr Ide fragt an, ob die Möglichkeit besteht, dass der Bauhof den Parkplatz vom Sportverein SV 69 Schönberg mähen
könnte. 
Herr Gottschalk nimmt die Anfrage mit und leitet es an den zuständigen Sachbearbeiter weiter. 

Frau Grube erkundigt sich zum Stand des Zuwendungsbescheides für den Fußballverein Nackel. 
Herr Gottschalk informiert, dass gegenwärtig ein Bauantrag vorliegen muss, um die Maßnahme umsetzen zu können. Der
Prozess ist in Arbeit. 

Zu TOP 6 Beschlussempfehlungen (nicht belegt)

Zu TOP 7 Beratung

Zu TOP 7.1 Strandbad - Saisonauswertung 2023, Ausblick 2024

Herr Gottschalk führt zum Tagesordnungspunkt aus. Mit Beginn der diesjährigen Strandbadsaison gab es auch gleichzeitig
einige personelle Veränderungen. Neben Frau Richter und Herrn  Langer wird das Team seit  diesem Jahr durch Herrn
Semmler  und  Herrn  Busse  ergänzt  und  stundenweise  durch  Frau  Bärwald.  Herr  Semmler  und  Herr  Busse  fungieren
hauptsächlich  als  Badeaufsicht.  Ebenso  erfolgte  seit  diesem Jahr  die  zusätzliche  Unterstützung  der  neu  gegründeten
Wasserwacht.
Veränderungen gab es auch im Bereich des Imbisses. Im letzten Jahr erfolgte dahingehend die Neuausschreibung des
Mietverhältnisses aufgrund dessen, weil das Mietverhältnis mit dem alten Betreiber ausgelaufen ist. Die Resonanz war sehr
verhalten. Folglich hat den Zuschlag Herr Krieger für drei Jahre erhalten.

Zusammen  mit  den  Ausschussmitgliedern  und  den  anwesend  Gästen  erfolgte  im  Anschluss  eine  Begehung  des
Strandbades. Dahingehend wurden die Problemfelder näher betrachtet und durch Herrn Semmler erläutert. 

Folgende Problematiken ergaben sich aus der Begehung:
- Die Dächer des Strandbades sind größtenteils marode. Hierbei bedarf es einer Sanierung. Derzeit sind die
  Holzdächer zum Teil notdürftig geflickt. 
- Die Wasserkante am Ufer stellt derzeit das größte Problem dar. Die Problematik soll im nächsten Jahr angegangen
  werden.
- Die Rutsche weist im Allgemeinen einen guten Zustand auf. Lediglich die Fugen stellen immer wieder eine
  Problematik dar. Eine Lösung konnte noch nicht geschaffen werden. 
- Für Kinder im Alter von von 2 bis 6 Jahren gibt es weiterhin noch keine Spielmöglichkeiten.
- Im hinteren Bereich des Gebäudes (Nebenräume / Imbiss) müssen Unterhaltungsmaßnahmen vorgenommen
  werden.
- Zudem ist eine Slipanlage gewünscht, um die Boote möglichst einfach aus dem Wasser zu holen. 

Weiterhin zeigt Herr Gottschalk anhand einer Darstellung den derzeitigen Stand der Einnahmen und der Besucher (Stand
01.06. - 27.08.2023). Die Einnahmen durch den Kartenverkauf liegen aktuell bei ca. 16 Tsd. €. Konkretisiert werden können
die Angaben erst mit Abschluss der Strandbadsaison. Allgemein zeigen die Zahlen eine sehr durchwachsene Saison auf, die
auch der Wetterlage geschuldet ist. 
Die Zielsetzung für nächstes Jahr ist eine Anpassung der Entgeltordnung vorzunehmen, die auf Grundlage der Einnahmen
bzw. Verkäufe näher zu betrachten ist. Zudem soll auch die Instandsetzung der Einrichtung näher in den Vordergrund rücken
und schrittweise umgesetzt werden. 

Zu TOP 8 Einwohnerfragestunde

Keine Anfragen 

Zu TOP 9 Informationen

Herr Gottschalk informiert:

BCW (Bildungscampus Wusterhausen)
- Die Umsetzung des Digitalpaktes schreitet voran.
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- Die Verkabelungen sind erfolgt. Lediglich kleine Ausbesserungsmaßnahmen müssen noch umgesetzt werden.
- Die Serverschaltung ist für den Herbst vorgesehen.
- Es werden noch weitere Smartboards bestellt.
- Bei dem Förderprogramm handelt es sich um eine ca. 50/50 Förderung.
- Mit Beendigung des Digitalpaktes ist die Schule voll erschlossen (LAN- und WLAN_Netzwerk).
- Die Stelle der neuen Schulleiterin wurde durch Frau Rehfeldt besetzt.
- Im Hinblick auf die Umsetzung des Brandschutzes und der Erneuerung der Elektronikanlage im nächsten Jahr wird
  die größte Herausforderung die Unterbringung der Schüler bzw. Kinder darstellen. Die Umsetzung der Maßnahme 
  ist mit einer Dauer von 16 Wochen angesetzt. Als Zeitraum sollen die Sommer- und Herbstferien sowie die 
  Schulwochen dazwischen genutzt werden.     

Raffael Eichmann Svea Oberschal 

Vors. Kultur- und Sozialausschuss Schriftführer/-in 
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